



MARKUS HÜMPFER IN BERLIN

JUNI 2022

Gestaltung und Umsetzung

Liebe Leserinnen und Leser,

nicht nur der Sommer hat diesen Monat volle Fahrt aufgenommen, sondern auch meine Arbeit: als Hauptberichterstatter für die Novelle des Energiewirtschaftsgesetz habe ich "mein" erstes Gesetz begleiten und verabschieden dürfen. Mit diesem und der Novelle des Erneuerbare-Energien-Gesetz beschleunigen wir die Energiewende und bekämpfen den Klimawandel, der zurzeit deutlicher denn je im Alltag zu spüren ist.

Als Regierung haben wir im Juni aber nicht nur im Bereich Klimaschutz wichtige Meilensteine erreicht, sondern auch wie im Koalitionsvertrag versprochen sozialpolitische Vorhaben umgesetzt. Sowohl die Anhebung des Mindestlohns ab Oktober als auch die Abschaffung des Paragraphen 219a StGB wurden im Plenum erfolgreich beschlossen. Was wir versprochen haben, haben wir gehalten. Diese Koalition gestaltet!

Euer Markus

Bild des Monats



Wir haben Grund zum Feiern: Millionen Menschen profitieren vom Mindestlohn, Millionen Menschen bekommen jetzt eine lange überfällige Lohnerhöhung - insbesondere Frauen und Menschen in Ostdeutschland werden ab Oktober von der Anhebung auf 12 Euro profitieren.

SPD Soziale
Politik für
Dich.

News des Monats

Eröffnung des Wahlkreisbüros

Am 8. Juni fand die offizielle Einweihungsfeier meines Wahlkreisbüros statt. Gemeinsam mit meinem Schweinfurter und Berliner Team habe ich 60 Gäste empfangen. Das Büro mit seiner Lage im Herzen der Schweinfurter Innenstadt soll stets ein Ort der Begegnung und des Austauschs sein. Ich freue mich auf euren Besuch in der Rückerstraße 18!

Öffnungszeiten:

Mo: 09:00 Uhr – 12:00 Uhr, 13:00 Uhr – 17:00 Uhr

Mi: 13:00 Uhr – 18:00 Uhr

Fr: 09:00 Uhr – 12:00 Uhr und nach Vereinbarung



Podcast

In meiner neuen Podcastfolge spreche ich mit Patrick Kaczmarcyk vom SPD-Wirtschaftsforum über Mut in der Wirtschafts- und Finanzpolitik, das bedingungslose Grundeinkommen und wie ergreifend Geburtstage sein können. Dazu gibt es ein Stück Kirschkuchen.

Viel Spaß beim Hören! Ich freue mich über euer Feedback!



Meine 3. und 4. Rede im Bundestag

3. Rede: Beratung des EU-Zulassungsverbots für Fahrzeuge mit Benzin- und Dieselmotoren

Der Bundestag hat sich mit einem Antrag der AfD-Fraktion mit dem Titel „Keine deutsche Zustimmung für ein europaweites Zulassungsverbot für Pkw und Nutzfahrzeuge mit Benzin- und Dieselmotoren“ befasst. In meiner Rede mache ich deutlich: die Automobilbranche muss zukunfts- und wettbewerbsfähig bleiben.

Die ganze Rede könnt ihr euch auf meinem YouTube-Kanal anschauen.



4. Rede: Verbraucherrechte und Netzausbau

Mit der Änderung des Energiewirtschaftsgesetzes haben wir als Ampel gezeigt, dass unser Herz für die Energiewende, für Technologieoffenheit und Verbraucherschutz schlägt.

Wir beschleunigen den Netzausbau und stärken Verbraucherrechte. So gelingt die Energiewende und so machen wir uns möglichst schnell unabhängig von fossilen Energieträgern.

Die Rede könnt ihr euch auf meinem YouTube-Kanal anschauen.



Streichung § 219a StGB



~~§ 219a StGB~~

Im Juni haben wir endlich die Streichung des Paragraphen 219a StGB beschlossen. Dieser besagte, dass es illegal ist, über Angebote zum Schwangerschaftsabbruch zu informieren.

Ich finde: Diese Entscheidung ist schon schwer genug. Frauen müssen die Möglichkeit haben, sich ausgiebig und ohne Angst zu informieren. Deswegen ist es richtig, dass Paragraph 219a gestrichen wurde!

Weichen für eine sichere Energieversorgung (EnWG)

Gemeinsam mit meinen Berichtersteller-Kollegen für Energie, Konrad Stockmeier (FDP) und Dr. Ingrid Nestle (Bündnis90/Die Grünen,) haben wir diesen Monat eine Einigung auf eine Novellierung des Energiewirtschaftsgesetzes präsentiert: Mit dieser Gesetzesnovelle verschaffen wir der Energiewende die entscheidende Beschleunigung. Gemeinsam schaffen wir den Rahmen für die sichere Energieversorgung der Zukunft.

Folgende Punkte sind darin verankert:

- **schnellerer Ausbau der Stromnetze durch Vereinheitlichung und Digitalisierung von Verfahren**
- **sichere und saubere Stromversorgung: wir verankern das überragende öffentliche Interesse für Verteil- und Wasserstoffnetze**
- **Stärkung der Rechte der Verbraucherinnen und Verbraucher durch einen pauschalen Mindestschadenersatz bei plötzlicher Kündigung des Lieferantenvertrags**

Ausschussreise Norwegen



Mit meinem SPD-Kollegen Timon Gremmels (Ausschuss Klimaschutz und Energie), Stefan Wenzel von den Grünen und Klaus Ernst von den Linken bin ich Ende Juni nach Norwegen gereist, um mich vor Ort über energiepolitische Themen auszutauschen. Im ersten Gespräch ging es beispielsweise über E-Mobilität. In Norwegen sind bereits 80% aller Neuzulassungen reine E-Fahrzeuge (in Deutschland nur ca. 13 % aller Neuzulassungen).

Außerdem haben wir mit dem Energieminister Terje Aasland über die Zusammenarbeit im Energiesektor geredet. Wir haben mit einer großen Umweltorganisation über die Speicherung von CO2 in ehemaligen Gas- und Ölfeldern gesprochen und haben uns Nordlink angeschaut. Nordlink ist ein Seekabel, welches durch die Nordsee nach Deutschland führt und uns so mit dem Norwegischen Stromnetz verbindet, um den Austausch mit Energie zu ermöglichen.

